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PRESIDENTE: Muy buenos días para usted, José,
para usted, Señora Secretaria, para todos los
Honorables Concejales, para todo el equipo de
planta del Concejo, Unidades de Apoyo, personas
de la Administración, a la Policía Nacional
también que se encuentra presente.

Señora secretaria, hagamos el primer llamado a
lista.

SECRETARIA: Buenos días, presidente, buenos días
para todos los Honorables Concejales, bienvenidos
a la sesión de hoy miércoles 15 de junio de 2022,
siendo las 9:32 de la mañana.

Primer llamado a lista.

Marina de Jesús Arévalo Durán: Ausente.

Luis Eduardo Ávila Castelblanco: Presente.

Javier Ayala Moreno: Buenos días para todos,
presente.

Luisa Fernanda Ballesteros Canizalez: Buenos
días, presente.

Carlos Andrés Barajas Herreño: Ausente.

Jaime Andrés Beltrán Martínez: Ausente.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: Señora secretaria, Marina Arévalo, para
registrar mi ingreso, aquí en la plenaria.

SECRETARIA: Registrada su asistencia, concejal
Marina.

Luis Fernando Castañeda Pradilla: secretaria, muy
buenos días, un saludo para los compañeros, para
todos los funcionarios, los ciudadanos, para
usted, secretaria, muy gentil: Presente.

Francisco Javier González Gamboa: Muy buenos
días, Señora secretaria, a usted y a todos los
compañeros concejales, a los funcionarios, a toda
la ciudadanía: Presente.

Robin Anderson Hernández Reyes: Ausente.
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Wilson Danovis Lozano Jaimes: Buenos días para
todos, compañeros, compañeras, presente aquí
desde el recinto.

Leonardo Mancilla Ávila: Muy buenos días para
todos, presente, Señora secretaria.

Nelson Mantilla Blanco: Buen día, presente.

Silvia Viviana Moreno Rueda: Muy buenos días,
presente, preocupada que mi compañero Javier
Ayala se cansó de ajuiciar el Concejo.

Edison Fabián Oviedo Pinzón: Ausente.

Carlos Felipe Parra Rojas: Presente.

Tito Alberto Rangel Arias: Ausente.

Jorge Humberto Rangel Buitrago: Ausente.

Cristián Andrés Reyes Aguilar: Ausente.

Antonio Vicente Sanabria Cansino: secretaria muy
buenos días, presente.

SECRETARIA: Se registra la asistencia del
concejal Cristian reyes por el chat.

Señor presidente, le informo que trece (13)
Honorables concejales, han respondido a lista;
por lo tanto, hay quórum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: Habiendo quórum deliberatorio y
decisorio, continuemos con el orden del día.

SECRETARIA:

Orden de día.

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del
quórum.
SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del
orden del día.
TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: Presentación del informe de gestión del
primer trimestre del año 2022 de la Oficina
Asesora de Asuntos Internacionales –OFAI, a cargo
de la Doctora Lina Marcela Romero Colmenares.
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QUINTO: Lectura de documentos y comunicaciones.
SEXTO: Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga, miércoles 15 de junio de 2022,
siendo las 9:35 de la mañana.

El presidente: Carlos Andrés Barajas Herreño; la
secretaria general: Azucena Cáceres Ardila.

Señor presidente, ha sido leído el orden del día
para la sesión número 084.

PRESIDENTE: ¿Honorables concejales, aprueban el
orden del día?

SECRETARIA: Señor presidente, ha sido aprobado el
orden del día.

PRESIDENTE: Continuemos.

SECRETARIA: TERCERO: Himno de la ciudad de
Bucaramanga: Nos ponemos todos de pie.

(Reproducción audiovisual del himno.)

PRESIDENTE: Continuemos, Señora secretaria.

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
presidente, buenos días, para registrar
asistencia, Tito Rangel: Presente.

PRESIDENTE: Buenos días, concejal Tito, se
registra su asistencia.

SECRETARIA: Continuando, con el cuarto punto del
orden del día.

CUARTO: Presentación del informe de gestión
primer trimestre del año 2022 de la Oficina
Asesora de Asuntos Internacionales –OFAI, a cargo
de la Doctora Lina Marcela Romero Colmenares.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA LINA MARCELA ROMERO
COLMENARES, DE LA OFICINA ASESORA DE ASUNTOS
INTERNACIONALES –OFAI: Muy buenos días para
todos, Honorables concejales, y demás público
asistente.
En el día de hoy les voy a presentar las
actividades que entre enero y marzo desempeñamos
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en la Oficina de Asuntos Internacionales de la
Alcaldía de Bucaramanga.

En el mes de febrero asistimos a la:

VITRINA DE TURISMO - ANATO en Bogotá en donde
hubo:

 Veinte (20) países invitados y veinticuatro mil
(24.000) profesionales de toda la cadena
productiva de turismo.

 En donde Colombia logró ciento cincuenta mil
(150.000) contactos comerciales y cien millones
de dólares en negocios.

 Santander fue el invitado de honor en esta
ocasión, logró mil contactos comerciales y
cerca de veinte (20) agremiaciones y dieciséis
(16) operadores turísticos.

 En promedio cada empresario santandereano
repartió quinientas (500) tarjetas de
presentación; aproximadamente cien (100)
empresas brindaron sus datos, ya en concreto
alianzas con diez (10) de ellas, de turismo
emisor.

OFAI estuvo presente para hacer investigación de
la manera en la que el departamento se muestra
porque pues íbamos de la mano con todos los demás
municipios. Asi mismo también lograr promocionar
actividades de 400 años para atraer turismo a
estas actividades.

Asistimos a la:

FERIA DE BELLEZA Y SALUD “WIME”

 Que estuvo en parte apoyada por el IMEBU, se
realizó en Neomundo, con treinta y nueve (39)
expositores, cuatro (4) áreas de exhibición,
aproximadamente mil (1.000) visitantes
nacionales e internacionales.

 Ventas iniciales de más de quinientos millones
de pesos ($500.000.000) generando e impulsando
ciento sesenta y siete (167) empleos directos.

 Cuando estuvimos presente, hicimos la
investigación con los empresarios que
estuvieron presentes, y encontramos que el 35%
de ellos, han exportado; los demás expresaron
entre otras dificultades la falta de
conocimiento de la oferta institucional y altos
costos por permisos internacionales. Problemas
que se trasladaron a la Mesa de
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Internacionalización Regional en donde la OFAI
participa activamente.

LOS AVANCES EN EL PROYECTO DE LA ONG GOAL, CON EL
APOYO DE USAID, EL PROYECTO DENOMINADO “BARRIOS
RESILIENTES”

 Es un proyecto del que ya he hablado en
ocasiones anteriores que tiene un enfoque en
gestión de riesgo de desastres, ostenta un
avance hasta el momento a marzo de 2022 del
56%.

 En el mes de abril de 2022 se aceptó la
invitación que se le extendió a Bucaramanga y
Barranquilla a visitar Tegucigalpa la capital
de Honduras, para un intercambio de
experiencias en políticas y prácticas de
gestión del riesgo y desarrollo social. A esa
invitación asistió el director de la Unidad de
Gestión de Riesgos de Desastres y el
Subsecretario de Desarrollo Social.

 Se realizó la formalización de la Mesa Técnica
de Actores, en donde la OFAI apoyó la
integración de los actores necesarios para
conformarla, esa Mesa de Actores Técnica tiene
un objetivo y es de identificar las necesidades
en reducción del riesgo a medida que el
proyecto va avanzando.

 El proyecto también realizó un diagnostico
comunitario de Sistema de Alerta Temprana.

 Y tiene obras de restauración de medios de vía
por once mil dólares ejecutados para ciento
cinco (105) ideas de negocio como capital
semilla con cuatrocientos cincuenta (450)
personas impactadas. La OFAI también estuvo
conformando el comité decisorio en la
asignación de estos recursos que son netamente
de la ONG. Es decir, la OFAI asesoró a la hora
de identificar cuales eran estos
emprendimientos que merecían el capital
semilla.

 Llevan hasta el momento una inversión en
infraestructura de noventa mil quinientos
ochenta dólares (US$90.580) que impactan a dos
mil (2.000) hogares y diez mil (10.000)
personas aproximadamente. Estas obras de
infraestructura están representadas en:
. Adecuación del salón comunitario en José
Antonio Galán.
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. La construcción de escaleras de evacuación en
Villas del Girardot.
. Mejora del acceso a la pista en le
Polideportivo de Villas de Girardot.
. Mejora del acceso a la pista del
Polideportivo de José Antonio Galán.
. Y al final de cuentas pues estas obras
impactarán a mas dos mil (2.000) hogares como
ya les comenté, y a más de diez mil (10.000)
personas aproximadamente.

EL PROYECTO DE LA ONU HABITAD TITULADO “CIUDADES
INCLUYENTES Y COMUNIDADES SOLIDARIAS”

 Tiene un enfoque de reducción de las
vulnerabilidades de los refugiados inmigrantes
e incrementar la resiliencia de las comunidades
de acogidas en seis países de América Latina y
el Caribe.

 Actualmente este proyecto se está desarrollando
en Bucaramanga desde aproximadamente un año o
año y medio, ya tiene tres productos derivados
de su gestión y es, uno de ellos, el que quiero
resaltar en este momento es el marcador de
inclusión urbana el cual mide el nivel agregado
de inclusión de una ciudad considerado como la
capacidad de acceso a bienes y servicios y
oportunidades que ofrece a sus ciudadanos en
línea con la noción del derecho a la ciudad.
Para la construcción de este marcador la OFAI
estuvo articulando todas las dependencias para
lograr obtener los datos necesarios para
configurar este marcador, lo pueden visitar en
este sitio web que añadí a este informe de
gestión; y los invito a que lo conozcan porque
es bastante interesante.

 Este proyecto también va a comenzar obras de
adecuación de un área comunal de la Unidad de
Intervención Territorial –UIT, la cual está
ubicada en los barrios Villas de Provenza y
Granjas de Provenza, se denomina esa iniciativa
‘Integrha-bitat’ y es una nueva generación de
centros en las comunidades de acceso abierto
para todos. Esta es una iniciativa muy
interesante ya que para la construcción de esta
área comunal va a participar toda la comunidad
aledaña, y la OFAI está en este momento
gestionando el lugar en donde se va a realizar
la actividad con un software arquitectónico
especial para que la comunidad vaya y construya
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el área comunal de acuerdo como se la imagina,
y de acuerdo como lo necesitan.

La OFAI está organizando:

SEMANAS INTERNACIONALES EN EL MARCO DE LOS ‘400
AÑOS DE LA CIUDAD’.
Son semanas que están compuestas por varias
actividades, difieren entre países, hasta el
momento tenemos confirmada ya la de Francia, la
de Brasil. Se están buscando también con otros
países individualmente, pero hay una muy
importante que se programará para final de año
que se está en este momento gestionando con el
apoyo de los Consulados que hacen presencia en
nuestra ciudad y sería con un formato de feria
internacional en donde pues entre otras
actividades o digamos que las que compondría
estas semanas, de pronto tendría una:

 Rueda de negocios.

 Una muestra gastronómica.

 Muestra de emprendimientos.

 Muestra cultural como (cine, baile, fotografía)

 Conferencias, y otras más.
La feria internacional se espera que sea de mucho
más impacto que las semanas individuales de estos
países. Entonces, tendríamos potencialmente la
visita de los embajadores, la traída de
empresarios de cada uno de estos países y la
posible también vinculación del sector de
innovación, tecnología para traer desarrollos
tecnológicos que sean de interés para nuestra
ciudad.

Tuvimos la visita de una:

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO FRANCÉS EN BUCARAMANGA.

 En el mes de febrero, en donde se confirmó la
participación de este país en una semana
internacional en nuestra ciudad en el marco de
los ‘400 años’.

 Se impulsó la gestión de hermanamientos con
ciudades francesas para apoyar proyectos de
mutuo interés.

 Se expreso la posibilidad entre las partes de
ampliar la enseñanza del idioma francés, entre
los colegios públicos bumangueses.
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 Y también la posibilidad de dobles titulaciones
para las universidades bumanguesas que cuenten
con la acreditación de alta calidad.

Se está realizando…

INTERPELACIÓN DEL H.C. EDISON FABIÄN OVIEDO
PINZÓN: Disculpe, presidente,

PRESIDENTE: ¿Si, concejal?

INTERVENCIÓN DEL H.C. EDISON FABIÁN OVIEDO
PINZÓN: presidente, para registrar mi asistencia,
por favor.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del
concejal Fabián Oviedo.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: presidente, también Jorge Rangel; yo
había escrito en el chat para no interrumpir,
pero debido al concejal, de una vez.

PRESIDENTE: Igualmente, la asistencia del
concejal Jorge Rangel.

CONTINÚA INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA LINA MARCELA
ROMERO COLMENARES, DE LA OFICINA ASESORA DE
ASUNTOS INTERNACIONALES –OFAI: Continúo

BOLETÍN DE BECAS INTERNACIONALES:
Se están realizando publicaciones mensuales, se
hizo la segunda publicación del boletín de becas
que la OFAI, se compone de oportunidades de
estudio para pregrado, maestría y doctorado
encontradas en diferentes portales ofrecidos por
parte de diferentes gobiernos e instituciones
internacionales, ninguna de estas oportunidades
es de la Administración; entonces, son
oportunidades que identificamos de diferentes
partes del mundo y las compilamos en este boletín
para el público bumangués en general.

Y OTRAS ACTIVIDADES QUE TAMBIÉN DESEMPEÑAMOS,
ENTRE OTRAS:

 Acompañamiento del programa de bilingüismo para
funcionarios públicos, este programa está
siendo liderado por el SENA, sin embargo, pues
personalmente y también el otro funcionario de
OFAI nos hemos encargado de acompañar a los
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funcionarios con dudas, o también sesiones de
conversación en inglés para mejorar el
desempeño de estos participantes en esta
iniciativa.

 Participamos en la Macro rueda de Filantropía,
organizada por la Agencia Presidencial de
Cooperación, enviando todos los proyectos que
fueron identificados como prioritarios y que
tenían posibilidad de ser apoyados por
filántropos, en estos momentos estamos en la
espera de respuesta de la Agencia Presidencial
de Cooperación para saber si hay alguno
favorecido.

 Hicimos búsqueda de apoyo para proyecto de alto
impacto social con USAID y también tienen ya
todas las fichas técnicas de estos proyectos,
hay una gran posibilidad de obtener apoyos, la
mayoría son pues de tipo para Desarrollo Social
y digamos que para un impacto fuerte en la
comunidad bumanguesa.

 Y pues mantenemos una participación activa en
la Mesa de Internacionalización, con aporte a
sus iniciativas entre ellas el Plan Piloto
Regional de Internacionalización, la iniciativa
diáspora que busca integrar a los bumangueses
que están en el exterior en nuestras
actividades, entre otras.

Entonces, eso fue toda la presentación del
informe de gestión de los tres primeros meses de
este año.

Muchas gracias.

PRESIDENTE: Con gusto, Doctora.

Tiene el uso de la palabra la concejal Silvia
Moreno.

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN
MARTÍNEZ: presidente, Jaime Andrés, para reportar
asistencia.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del
concejal Jaime Andrés Beltrán.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO:
Presidente, buenos días, para también Carlos
Barajas, registrar asistencia.
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PRESIDENTE: Se registra la asistencia del
concejal Carlos Barajas.

INTERVENCIÓN DEL LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias, Señor presidente, por el uso del
a palabra, Doctora Lina, muy buenos días, a su
equipo de trabajo muy buenos días.

Del informe tengo unas observaciones por hacer, y
es que, ahorita en su intervención de su informe,
usted, nos hablaba de la vitrina de turismo
Anato; no se si fue por la redacción del informe
o fue que yo en realidad no le entendí o no me
quedo claro, pero quiero preguntarle, porque en
el informe no viene, ¿Cuántos empresarios de
Bucaramanga fueron? Es que, ahí, no lo dice. Y,
¿Cuántos empresarios fueron invitados por la
Oficina de Asuntos Internacionales? Y saber,
¿Cuáles fueron los resultados pues porque tampoco
nos informan? En el informe usted dice que se
entregaron quinientas (500) tarjetas de
presentación y se hicieron diez (10) alianzas,
pero pues quisiera nos entregara el resultado
tangible del papel que realiza como tal la OFAI.

Una segunda observación, es Doctora,: respecto a
las exportaciones, ¿Cuáles fueron las iniciativas
que se establecieron en la Mesa de
Internacionalización mensual, me pudiera regalar
el detallado de cada uno, ¿Cuál es el avance?
También, ¿Cómo ha impactado estas iniciativas en
mejorar las condiciones para exportar del
empresario? Pues siempre en Bucaramanga se ha
hablado de apoyar al empresario en exportar, pero
la realidad es que recibe muy poco apoyo. Mire
que usted lo menciona en el informe, y se lo voy
a leer textualmente, dice: “En la investigación
de las causas o dificultades encontradas a la
hora de exporta, está en la falta de conocimiento
de la oferta institucional y regional que
existe”; entonces, por eso es que no vemos cuáles
son las mejoras.

Una última pregunta es, del proyecto de la ONG
GOAL USAID, ¿Cómo les fue en el viaje de
Tegucigalpa, Honduras? Su informe, no nos dice,
“que se llevará a cabo la visita entre mayo y
junio” pero creo que, ¿Entonces ya se realizó el
viaje? Entonces, ah ok, igual no, no… O sea,
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¿Pero ya viajaron? ¿No? Pero no le escuche
ahorita… ¿El resultado del viaje?

Ah ok, listo. Entonces, también de este proyecto
nos mencionan que, se van a ejecutar obras de
mitigación del riesgo, por 90.580 dólares. Lo
escuché, ¿Y en el informe también lo dice?
Entonces, interesante saber que, pues decirle a
la ciudadanía, ¿Cuándo se inician? ¿O cómo es el
proceso? Y terminar, con, ¿Cuáles fueron los
proyectos de emprendimiento de Bucaramanga que se
aprobaron en el plan semilla en los recursos de
este proyecto? Es que en su intervención, usted,
dice o en el informe usted dice que “también este
proyecto menciona que se van a ejecutar obras de
mitigación al riesgo por noventa punto quinientos
ochenta dólares”; entonces, mi pregunta a saber
es, lo que yo quiero saber es o que nos diga a
los ciudadanos es, ¿Cuándo inician? Ya, listo. Y
también preguntar, ¿Cuáles fueron los proyectos
de emprendimiento de Bucaramanga que se
aprobaron, con el plan semilla de los recursos de
ese proyecto? Si porque… Pero entonces no, no lo
dice, pero ahorita que…

Ok. Pero, no los puede anexar, Doctora, en los
informes…

PRESIDENTE: Doctora, ahorita le responde.

CONTINÚA INTERVENCIÓN DEL LA H.C. SILVIA VIVIANA
MORENO RUEDA: Y pues, no, quedo expectante
entonces de la Ley de los ‘400 años’ también que
estoy muy atenta con respecto a las semanas
internacionales, en el marco de la Ley de los
‘400 años’.

Señor presidente, por el uso de la palabra,
muchas gracias.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Silvia Moreno.

Tiene la palabra la concejal Marina Arévalo.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN:
Gracias, presidente. Doctora Lina Marcela, Buenos
días, bienvenida a esta Corporación.
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Voy a empezar por las cosas que hoy veo
diferentes en relación a su informe anterior, y
es que nos trae cifras, ¿No? Y yo creo que en
esto las cifras o en cualquier gestión, las
cifras son determinantes, hay una máxima frase de
la administración que dice que “lo que no se
puede enumerar, no se puede administrar” y
enumerar es mostrar en cifras desde el propósito
hasta el resultado; por lo demás, pues todo
generalmente se queda en buenas intenciones.

Yo quiero pasar primero a reflexionar sobre los
cuatro eventos que usted nos cita, de los cuales
tal ves los dos primeros están muy bien
expresados en cifras y en logros, y creo que esto
ya manda un mensaje importante para todos los
participantes, creo que la OFAI debe hacer
presencia, no solo en eventos que tienen que ver
en asuntos internacionales sino en todos, me
explico: usted debería articularse mucho con la
oficina de empleo, ¿Cierto? Es importante que el
IMEBU la tenga en cuenta para toda la OFAI para
así sean, actividades que aparentemente se
muestren como locales o territoriales, es empezar
a generar esa cultura porque nosotros creo que
somos muy buenos para producir pero no somos muy
buenos ni para comercializar, y mucho menos para
mirar el mercado global como un territorio de
todos entonces; alguna vez le escuché a un
embajador chino en una conferencia una frase muy
importante que él decía, “todo el mundo mira a
China para saber que tiene que ir a China a
comprar, pero nadie mira a China como un
territorio de la mayor cantidad de habitantes que
comemos todos los días, y no nos miran como un
potencial para ventas de alimentos”, y creo que
esa es una forma de decirnos oiga, ustedes no
solo producen para ustedes mismos, hay un
territorio global que nos espera. Y entonces ahí
paso a reflexionar sobre lo siguiente, Doctora,
que me parece que usted lo menciona en el folio 3
de su informe, y debo referirme porque así como
le mencioné los proyectos, quiero hacer énfasis
en ese contenido, que tal ves lo involucra todo,
usted hace una observación y dice que usted no
tiene metas desde el plan de desarrollo, claro,
usted, no tiene metas desde el plan de desarrollo
pero es que, yo creería que vista Bucaramanga
como lo plantea aquí en el objetivo pues nosotros
o su oficina o el apoyo de su oficina es
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transversal, totalmente transversal. Entonces,
dice algo que yo lo resumo de manera importante y
en forma muy breve para poderlo entender, usted
contribuye desde su oficina a un desarrollo
territorial, pero lo enfoca estratégicamente y
dice, “lo que yo quiero hacer -y hablo de
oficina- es posicionar a Bucaramanga para que
tenga un reconocimiento global. Eso es una cosa,
una mega visión diría yo, bastante atractiva,
optimista, ambiciosa; pero se puede lograr,
Doctora. Pero le voy a decir una cosa, hoy, como
le decía, me satisface que nos traiga cifras,
siento que se ha empoderado mucho más de su
cargo, no teniendo usted, y lo digo con respeto y
entendiendo que la Administración tiene su
autonomía pero creo que usted no tiene el
protagonismo que debería tener en toda la
organización de la Administración de Juan Carlos
Cárdenas porque pues allá o en cualquier
organización de gobierno aplica el dicho de las
mamás ‘el que más habla, más pan come’, y no creo
que esta oficina pues tenga que estar en esta
tarea sino es más un enfoque de verdad que nos
quisieron mostrar en una BGA, ¿Cómo era que se
llamaba la BGA que se inventaron y que luego
desapareció? ‘BGA ON’ BGA ON, sí, ese BGA ON si
no era, sino parecido al ‘MADE IN ON’ eso no
siguió funcionando.

INTERPELACIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO: ¿‘BGA, Progresa’?

CONTINÚA INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: No, no, no, ‘BGA Progresa’ no. Era
‘BGA ON’. Entonces, esto para volver a retomar y
decirle que desde ese objetivo, lo importante es
que quede la situación transversal y podamos
articular hoy y que quede esta misma trazabilidad
para que los sucesores, porque usted no puede
estar ahí sino hasta que el beneficio político se
lo permita, desafortunadamente es así, pero que
quede la trazabilidad de cuál es el propósito y
el objetivo… (Suena el timbre de terminado el
tiempo.) Presidente, dos minutos.

En ese sentido, a pesar de que usted le responde
a mi compañera que eso viene en el otro informe,
pero yo creo que ya debe haber en su gestión o en
su registro qué pasó en ese viaje, ¿Por qué le
digo, Doctora? No puede pasar acá, que nosotros
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salgamos al exterior con buenas intenciones, pero
no traigamos nada en ese propósito.

Retomando, hay un área fundamental que usted
establece en el objetivo y que dice que “es a
partir de la cooperación”. Entonces, aquí viene
ahora sí mi pregunta después de toda esta
introducción, en materia de las dificultades que
tiene Bucaramanga: de movilidad –la primera-, de
seguridad, de basuras, de informalidad o espacio
público, como le queramos llamar, y así un
sinnúmero de alumbrado público, tremendo; en esos
ejes críticos fundamentales de la Ciudad, ¿Qué
ayudas de cooperación hemos liderado desde la
oficina? Porque mire, le voy a contar una
experiencia, en Tránsito se registra, o no lo
registran los que conocen del tema que, “en
administraciones de épocas anteriores hubo ayudas
de cooperación internacional que nos permitieron
darle un respiro a Tránsito”, que es una
institución que lo sigo diciendo, merece
reingeniería, ¿Qué cosas estamos haciendo en ese
sentido?

Y finalmente, quiero decirle que, ¿Qué tienen
usted previsto, desde su oficina qué ha
articulado con el alcalde, que se va del 25 al 30
de junio para Polonia, a hacer un viaje
internacional? ¿Qué ya tiene oficiado el alcalde
de parte de la OFAI? Para decirle alcalde, esta
es la percepción, esto es lo que la ciudad
quiere. Porque pues yo voté negativo porque la
verdad no vi en los propósitos del viaje, no vi
un informe ejecutivo: con un antes, un del viaje
y un regreso, ¿Qué nos iba a aportar? Y de todas
maneras esos días independiente que el alcalde
vaya con los gastos pagos, son cinco días que la
Ciudad queda acéfala, porque así haya un encargo,
un encargo es un encargo. Y no es una ciudad que
no tenga problemas como para que el alcalde vaya,
¿Y qué se supone? Que lo que va a hacer allá le
significa más a la ciudad que lo que deje de
hacer aquí; y eso fue lo que para mí no quedó
claro entonces no se si, usted, hoy nos tenga un
avance sobre esa circunstancia.

Presidente, gracias.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES: presidente, la palabra, por favor, le
agradezco.

PRESIDENTE: Por el chat, concejal Robin
Hernández.

Tiene el uso de la palabra…

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES: presidente, es para registrar mi
asistencia. Que pena.

PRESIDENTE: Registrada, su asistencia.

Tiene el uso de la palabra el concejal Antonio
Sanabria, luego Carlos Barajas, luego Carlos
Parra.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente, gracias por el uso de la
palabra. Saludar a mis compañeros, a la Doctora
Lina, creo que detrás suyo está la Doctora Marta
Lancheros y volver a repetir y recordarles que en
su informe anterior pues tocamos el tema de las
‘Hormiguitas Costureras’, son emprendimientos que
le caen bien a la Ciudad y a las personas les
genera un valor agregado en su calidad de vida.
He hablado con estas mujeres y me dijeron que sí
les habían dado una llamada telefónica, pero todo
eso quedó en llamadas telefónicas, ahí, la
Doctora Marta Lancheros me pidió el teléfono de
la presidente de la junta de acción comunal y
todo se queda en llamadas; y la gente sigue
esperando. Quiero poner en contexto también una
situación que se presenta con unos jóvenes
emprendedores, que fueron el año pasado invitados
a presentar en una convocatoria para desarrollar
unos procesos productivos, unos emprendimientos
en diferentes temas; y me cuentan los chicos que
recibieron la capacitación del IMEBU y después
que el IMEBU cumplió con este procedimiento, los
envían al INDERBU porque el INDERBU iba a
disponer de un recurso aproximado entre cuatro y
seis millones de pesos para cada emprendimiento,
y los pusieron a hacer miles de vueltas, lleven
papeles, saquen fotocopias, bajen, suban, vengan
mañana y al final los tiempos se cierran y estos
niños, estos muchachos que en su gran mayoría son
recién egresados de universidades que no
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encuentran empleo y toman la decisión de empezar
a desarrollar sus talentos y no encuentran una
mano amiga. Claro, lo decía la Concejala Marina,
el Alcalde en su discurso de posesión dijo en su
discurso, “Que iba a ser un gobierno facilitador”
y la Secretaria de Hacienda se inventó un tema:
allá en el despacho nos explicó que “el trabajo
articulado entre todas las secretarías iba a ser
transversal”, y eso es lo que no vemos
transversalidad entre las dependencias, entre las
secretarias, lo que vemos es una total
desarticulación; y por eso es que está la ciudad
como está. Obras de infraestructura en
aplazamiento continúo, en incumplimientos por
parte de los contratistas, funcionarios como la
Doctora María Juliana Acevedo, asesora del
despacho del Alcalde, lleva treinta meses en el
puesto ganándose la platica de los impuestos que
pagamos todos y no le ha generado valor agregado
a la Ciudad, a los ciudadanos; y el cuento del
emprendimiento se quedó ahí. Puntualmente quiero
preguntarle, Doctora, ¿Nos puede atender mañana o
pasado mañana o en horas de la tarde en su
despacho? Para ir con estos jóvenes, para que
usted los conozca y usted pueda, ahí, lo decía la
Doctora Marina, ¿Qué hace la Oficina de Asuntos
Internaciones con el SENA, con el mismo IMEBU,
para sacar todos estos talentos, todos estos
emprendimientos? Y esos emprendimientos toca es
meterles plata para que ellos puedan salir
adelante, eso no se hace con aplausos ni con
abrazos. De manera pues que quedo pendiente, para
que me responda nuevamente lo de las Hormiguitas
Costureras, a ver, ¿Qué a pasado? ¿Les van a
ayudar? ¿No les van a ayudar? ¿Qué gestión ha
hecho con la Gobernación de Santander? Porque
allá hay una oficina encargada para
emprendimientos, con el IMEBU. Todo se queda en
burocracia y el pobre esperando, ya no les queda
sino año y medio de gobierno y lo único que vemos
son vacíos históricos que nada que se resuelven;
de manera pues que quedo atento a su intervención
y pues que pueda resolver las inquietudes que han
presentado las concejalas Silvia Moreno y la
Doctora Marina.

Muchas gracias, presidente, por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Antonio.
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Tiene el uso de la palabra el concejal Carlos
Barajas.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO: presidente, muchas gracias por el uso de
la palabra.

En algún momento se ha dicho aquí, presidente,
que, los informes de gestión no sirven, que
hagamos otra cosa, pero a mí me satisface ver
como, concejales, tan juiciosos hacen comentarios
bien importantes en los informes de gestión que
lo único que tienen como propósito es mostrar los
avances y rendir un informe frente a lo que 19
concejales aprobamos en el año 2020, que se llamó
el plan de desarrollo, la carta de navegación de
la administración de Juan Carlos Cárdenas. Y
cuando recibimos esta carta de navegación no se
nos puede olvidar que Bucaramanga quedó con un
pendiente histórico en su proceso de
internacionalización, aquí nos prometieron que
Bucaramanga iba a ser la Barcelona de América,
aquí nos dijeron que Bucaramanga para el mundo; y
Bucaramanga se quedó en Bucaramanga, sencillo.
Una oficina que durante cuatro años duró
estancada, quieta, muerta, congelada y hoy, tiene
las críticas a una administración que simplemente
busca reparar los pendientes históricos, y en eso
hay una gran responsabilidad, y es que, como
decía mi abuelo en Bolívar, “Ni rajan ni prestan
el hacha”. Le dicen al alcalde que vaya a buscar
como internacionalizar la ciudad, pero votan
negativo a que el alcalde salga de Bucaramanga.
Aquí hay que dar las herramientas y no
obstruirnos con prejuzgamientos, porque si desde
ya, estamos diciendo que el alcalde se va a hacer
nada en esa visita internacional, de la cual
estoy de acuerdo y la que apoyo, porque
necesitamos que Bucaramanga la conozcan en estos
400 años; y necesitamos que en la celebración de
los 400 años en Bucaramanga haya un proceso de
internacionalización y a eso se va el alcalde.
Pero no podemos votar negativo una salida del
país del alcalde y venir aquí a decir que el
alcalde no está haciendo nada para que
Bucaramanga se muestre ante el mundo, “ni rajan
ni prestan el hacha” es sencillo. Y en ese
sentido hay que entender que ni siquiera en
administraciones anteriores iban a Bogotá hacer
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citas a pedir audiencias con ministros, o sea, ni
siquiera Bucaramanga estaba en Bogotá, en la
agenda de Bogotá y eso lo dice la trazabilidad,
no lo digo yo, ¿Cuántos recursos se trajeron del
orden nacional para Bucaramanga en la
administración anterior? Entonces, no se vengan a
rasgar las vestiduras aquí porque el alcalde se
va, y se va con plata de él, a mostrar a
Bucaramanga y a ser gestión para Bucaramanga; ahí
sí, es querer poner palos en la rueda por querer
ponerlos. Y yo le he hecho críticas a la
Administración cuando ha tocado hacerlas, y e
criticado procesos de educación, hice un debate
de seguridad el año pasado en marzo muy
contundente fui el primer concejal que habló de
seguridad con un debate aquí muy contundente a
David Cavanzo muy fuerte, sobre los recursos del
fondo de seguridad ciudadana, porque también se
hacer control político serio y responsable pero
también estoy del lado de las buenas iniciativas
de la administración y hoy, se lo dije en su
informe pasado, su meta junto con el Alcalde y no
dudo de sus capacidades, no dudo de su idoneidad
para estar al frente de esa oficina y estoy
seguro que esa visita del Alcalde, esa gira,
perdón, del Alcalde al exterior no quedará en
vano y quedaran los resultados en diciembre
mostrando el cierre de la celebración de los 400
años. Y en ese propósito mirando ahorita la
agenda, en esa agenda internacional queremos que
a Bucaramanga vengan turistas, vengan compradores
internacionales pero además de eso su oficina
debe interactuar con el IMEBU para que en las
ferias empresariales que se hagan en Bucaramanga
tengamos compradores internacionales, y que los
clanes que hay en Bucaramanga que acaparan las
ferias del calzado etc, no se queden vendiendo a
Bucaramanga solamente; necesitamos ver aquí
japoneses, españoles, franceses de muchos países.
Y eso lo hace usted con Gonzalo, quien maneja
acertadamente el IMEBU, y desde allí se pueden
articular muchos procesos, procesos culturales
como el que va haber ahorita el 22 de junio, eso
es algo histórico en Bucaramanga tener esa
filarmónica y eso se hace con acuerdos
internacionales, eso no se hace sentado en el
despacho encerrado sino se hace haciendo lobby
internacional; por eso necesitamos que hoy
Bucaramanga sea para el mundo y que nos prometan
que sea la Barcelona de américa, necesitamos que
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sea una realidad que Bucaramanga sea para el
mundo y hoy estoy convencido que Juan Carlos
Cárdenas y su equipo lo puede lograr.

Presidente, Muchas gracias.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: Presidente, me concede un derecho a
réplica.

PRESIDENTE: Derecho a réplica, concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: presidente, voy a aclararle aquí al
Concejal Carlos Barajas, que a veces yo tengo una
duda, yo no se si él le hace control político a
la Administración o le hace control político a
las minorías de este Concejo, tengo esa duda, no
la he podido resolver.

Aclaro lo siguiente, mi voto negativo no es
ponerle ‘palos a la rueda’, y quiero decirle al
concejal Barajas que respete la libre opinión de
estos 19 Concejales que fuimos nombrados
popularmente para hacerle control político, no
para aplaudir al alcalde Juan Carlos Cárdenas.
Salga en las próximas elecciones y dígales a sus
electores que usted lo que hace es aplaudir y
arrinconar y engavetar las proposiciones de
control político que están radicadas allá desde
el periodo pasado. Aquí tenemos un contrato de la
Secretaría de Hacienda que los ciudadanos están
preguntando por él pero usted no lo saca. El
poder que le da a usted la democracia es para que
cumpla el juramento que hizo, no para que esté
criticando a los que estamos haciendo bien la
tarea. De modo, presidente, que le pido que a mí
como concejala de Bucaramanga, me respete. Y cada
vez que yo vote no sea usted el que me cuestione,
para eso hay unos organismos de control. De
manera, Señor, que respete porque es que usted
también se le olvida que las mujeres
probablemente somos más inteligentes y capaces
que usted por el hecho de ser hombre.

Gracias, presidente.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Marina.
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Tiene el uso de la palabra, el concejal Carlos
Parra.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias, presidente. Yo creo que, los informes de
gestión versus los debates: Los informes sirven,
pero sirven muy poquito, porque sirven digamos
para ver el desarrollo de una cartera, pero no
estudiar con profundidad un tema específico. Un
informe de gestión no es algo que los concejales
tienen un cuestionario previo para preparar, un
informe de gestión en muchos casos incluso es un
relleno de la agenda del Concejo entonces pues yo
respaldo la postura que dice que nosotros
deberíamos concentrar nuestro tiempo en los
debates de control político, en los debates
normativos y en algunos informes de gestión
agrupados. Y está bien, últimamente hemos estado
haciendo algunos debates, el lunes hicimos el
debate de la bicicleta, esta semana se esperaba
hacer el debate de asentamientos y así; pero
dedicar el tiempo a los informes de gestión no es
la mejor forma de aprovechar el tiempo en el
Concejo.

Ahora, hay un asunto que yo quiero poner acá y es
el relacionado con la marca ciudad, nosotros a
comienzo del primer año, hicimos unas críticas
porque en el gobierno anterior se habían gastado
como unos cinco mil millones de pesos en la marca
‘BGA te activa’ ‘BGA City On’ y en este gobierno
se tomó la decisión de cortar ese proceso,
perdón, la anterior era ‘BGA te activa’ y esta es
‘BGA City On’ y se había tomado la decisión de
cortar ese proceso y cambiarlo por el de ‘BGA
City On’; y en la oficina de prensa hicieron un
diseño, les pareció adecuado y sacaron el nuevo
diseño. Lo que, en un debate de control político
acá, nosotros cuestionábamos era: como no se hace
una trazabilidad de la inversión del anterior
periodo para determinar si esa inversión era
caduca o no. Y también cosas como los pasacalles,
los habladores, los BTL cualquier cantidad de
cosas que estaban impresas ya, con una marca
ciudad que nosotros habíamos lanzado en noviembre
de 2019, una locura, o sea, un mes antes de
comenzar este gobierno. Entonces, ahí nosotros
mostramos que era un error. Pero la respuesta,
creo yo que fue aún más desafortunada, porque la
respuesta de la oficina de prensa en ese momento
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y de la alcaldía fue: paremos ‘BGA City on’
también ‘BGA te activa’ y la consecuencia es que
hoy no tenemos una marca de Ciudad, ni una línea
hacia la marca de Ciudad; y en las cosas que yo
más reconozco de la anterior estrategia de ‘BGA
te activa’ era que tenía un carácter
metropolitano. O sea, nosotros no tenemos porque
posicionar: Floridablanca Dulce, Girón Histórica,
Piedecuesta Cultural tenemos que lograr
posicionar el área metropolitana como un solo
territorio hacía afuera porque nadie se va a
pegar una venida hasta Bucaramanga por una sola
de las cuatro ciudades, sino que es una agenda
integrada; entonces, yo creo que aquí en este
Concejo nosotros deberíamos lograr integrar ese
asunto. Nosotros hemos venido estudiando el tema
de las dinámicas metropolitanas mas allá digamos
de las declaraciones que hacemos acá incluso
hemos tenido varias reuniones con la Cámara de
Comercio, con el equipo que estudió el asunto en
su momento el distrito metropolitano, le cuento,
Concejal Chumi, nosotros pensamos en hacer una
consulta popular en recoger las firmas empezamos
los trámites jurídicos y todo para revisar la
posibilidad de recoger las firmas para hacer una
consulta popular de integración del territorio en
un distrito. Pero después de evaluarlo y evaluar
la realidad jurídica también determinamos que es
de muy baja viabilidad en elementos jurídicos
difíciles, qué pasa con las deudas de los
municipios, bueno, hay muchas dificultades
jurídicas. Pero a la decisión que sí llegamos, es
que: si bien es muy difícil integrar un solo
distrito, lo que si es posible es fortalecer los
hechos metropolitanos entonces en ese momento
ustedes vieron el hecho metropolitano de
seguridad donde lo que nosotros le pedimos a las
administraciones es denle una porción o una parte
del presupuesto en seguridad al área
metropolitana y de manera conjunta desarrollen
estrategias. Este es otro ejemplo nosotros
deberíamos lograr que en Bucaramanga, Florida,
Girón y Piedecuesta le deleguen una gestión de
posicionamiento de marca conjunto al área
metropolitana mediante a un hecho metropolitano y
eso tiene todo el fundamento del mundo si se
logra consolidar una sola oferta de negocios, una
oferta de turismo, una sola oferta integrada del
territorio hacia fuera, y estamos en el momento
para lograr digamos esas decisiones antes de que



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 23

de 41

se nos vaya los dos años de gobierno, digamos eso
nosotros ya tenemos la experiencia de que un
hecho metropolitano se demora un año mientras
tienen las sesiones entonces si me está
escuchando el Concejal Cristián Reyes, hoy
queremos dejar esa propuesta sobre la mesa: que
el Concejo de Bucaramanga le presente -como ya lo
hicimos en materia de seguridad- un hecho
metropolitano en materia de posicionamiento del
territorio para, como primera etapa, retomar lo
que dejó ‘BGA te activa’ que era un estudio, un
estudio de mercado, de cuáles son los sectores
estratégicos en ese estudio está todo el
posicionamiento del sector de la medicina, bueno,
todos los sectores que hacia fuera resultan
atractivos; que retomemos todos esos avances pero
que además logremos una proyección hacia delante
conjunta. Y abro ese debate y quisiera escuchar
que opinan los demás compañeros, pero yo creo que
nosotros deberíamos lograr consolidar una oferta
conjunta porque de lo contrario el dinero que
nosotros invirtamos en posicionar ‘BGA te activa’
va a ser ínfimo al lado ‘Florida Dulce’ luego
‘Piedecuesta Cultural’, cada una va a ser ínfima
pero si nosotros logramos consolidar una oferta
conjunta, eso si van a ser recorridos turísticos
y recorridos de negocios que valgan la pena hacia
el mundo. Entonces, pues yo quiero poner ese
debate sobre la mesa y que ojalá hoy podamos
concluir con una visión para que el delegado ante
el área metropolitana de aquí pueda llevar como
pasó en seguridad esta conclusión a la junta
metropolitana y tomar esas decisiones allá.

Gracias, presidente.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Carlos Parra.

¿Señora secretaria, alguien en el chat?

SECRETARIA: No, Señor presidente, no hay
solicitud.

INTERNVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: presidente, para el uso de la palabra.

PRESIDENTE: concejal Chumi Castañeda, y luego el
concejal Danovis Lozano.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: presidente, muchas gracias, un saludo
fraternal para todos los compañeros concejales de
la ciudad, quienes están de manera presencial
igualmente a quienes están de manera virtual, a
todos los ciudadanos y a la representante de esta
importante oficina que se encuentra hoy
entregando su informe en el Concejo de
Bucaramanga.

No puedo dejar de participar, Señor Presidente,
al llamado que hace el compañero Concejal Carlos
Parra, desde hace mucho rato hemos venido
ventilando a través de esta Corporación y a
través de los medios de comunicación la necesidad
imperiosa de unificar criterios, de unificar
rutas de los cuatro municipios de Bucaramanga,
háblese de Girón, háblese de Piedecuesta y
háblese de Bucaramanga junto a Floridablanca,
estos cuatro municipios que hoy viven una
realidad igual, y que por supuesto se necesitan
todos y hemos ventilado la urgente necesidad de
la creación del Distrito Metropolitano de
Bucaramanga, lo hemos planteado a espacios en
diferentes plenarias, en diferentes espacios que
la democracia y este Concejo nos ha permitido y
no hemos encontrado eco en la mayoría de actores
políticos del área metropolitana porque en esos
municipios, Concejal Carlos Parra, existen unos
beneficios políticos, hay unos clanes
politiqueros en cada uno de ellos que les
fastidia que se hable de esa posibilidad de crear
el distrito metropolitano que, por supuesto
conocedor de la norma es el Congreso de la
República quien debe tomar esa decisión, quien
debe debatir esa gran posibilidad que hoy
reclamamos quienes vivimos en el Área
Metropolitana de Bucaramanga. Pero esa victoria
temprana que usted hoy, Concejal Carlos Parra,
plantea a través de un hecho metropolitano de
integración, me parece formidable, y quiero
decirle Concejal Carlos Parra que estoy dispuesto
a coayudar en ese trabajo que debe organizar este
Concejo, y por supuesto con el apoyo del gobierno
de Bucaramanga, para hacer ese llamado a
Piedecuesta, a Girón y a Floridablanca para que
empecemos a trazar una hoja de ruta conjunta que
nos permita desarrollarnos como territorio para
que ese efecto de la conurbación efectivamente
traiga beneficios para las diferentes
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comunidades. Cuando hablamos de seguridad, cuando
hablamos de educación, cuando hablamos de empleo,
cuando hablamos de obras de infraestructura en
fin, en fin, en fin tenemos que llegar a la
conclusión que nos necesitamos todos, y que
tenemos que hacer un gran equipo los cuatro
municipios de Bucaramanga, y debe ser, como usted
lo dice de manera acertada, Concejal Carlos
Parra, el Área Metropolitana de Bucaramanga quién
lidere como entidad esa integración y ese Hecho
Metropolitano que es urgente; para beneficio de
los habitantes de este territorio. Seguiremos
luchando para que efectivamente el ego de cada
uno de los municipios especialmente de los
políticos sea cesado urgentemente para que las
comunidades encuentren mejor futuro en todas las
intenciones que se deben trazar para el
desarrollo de este territorio, así es de que, me
uno a ese llamado y por su puesto tenemos a un
Concejal como Cristián Reyes que tiene toda la
capacidad suficiente para liderar este proceso
junto al Concejo de Bucaramanga, llamaremos a los
Concejales de los diferentes municipios pero
especialmente también hay que llamar a los
alcaldes que hoy tienen el lapicero en la mano y
son quiénes deben liderar esta propuesta que
considero yo, es muy importante de resaltar en el
día de hoy en esta Corporación.

A la oficina que ha entregado hoy el informe,
decirle que hay mucho por hacer, que
efectivamente tenemos que mostrar a Bucaramanga
en el ámbito nacional e internacional con una
solidez importante y que bueno que los 400 años
de nuestra querida Bucaramanga, sean ese soporte
para que entre todos logremos mostrar una ciudad
llena de grandes fortalezas. Termino diciendo,
Presidente, que interesante que este gobierno y
a solicitud de este Concejo se logre para iniciar
ese Hecho Metropolitano de Región de Área
Metropolitana, una feria metropolitana organizada
por Bucaramanga en el marco de sus ‘400 años’ en
donde en la Plaza Cívica o en algún lugar de
esta ciudad cada uno de los municipios del área y
como no incluir a Lebrija y de pronto a Rionegro
y a los Santos: le muestren a todos los
habitantes y le muestren al país cada una de sus
fortalezas, y como nos podría unir esos
beneficios que Dios les ha dado a cada una de
estas municipalidades.
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Felicitar a la directora que hoy nos acompaña,
veo que tiene capacidad, veo que tiene buenas
intenciones y le pedimos que junto al alcalde de
Bucaramanga puedan llevar unas propuestas bien
importantes a ese viaje internacional al cual
apoyamos del alcalde Juan Carlos Cárdenas, y sea
Bucaramanga reciba beneficios internacionales tal
y como lo hacen otras regiones que han puesto su
mirada en el marco global. Eso es lo más
importante que quería decir en el día de hoy, y,
concejal Carlos Parra, reitero, estoy listo para
coayudar en este propósito loable, interesante,
importante que usted plantea hoy, en el Concejo
de Bucaramanga.

Un abrazo, presidente, y muchas gracias.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Chumi Castañeda.

Tiene el uso de la palabra, concejal Danovis.

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO
JAÍMES: Gracias, presidente, saludar a todas las
personas, concejales, compañeros, público
presente que se conectan.

El asunto de internacionalizar Bucaramanga es un
asunto que requiere mucho trabajo y el compromiso
de varias entidades para que sea una realidad. Yo
recuerdo cuando se hizo el anuncio el año pasado
de los 400 años, pues había una, y hay, una gran
expectativa referente a eso, para saber de parte
de la administración, qué se tiene planeado y
también de manera de poder visibilizar a
Bucaramanga no solo de manera nacional sino a
nivel internacional. 400 años no se cumplen todos
los días entonces la OFAI tiene un reto gigante
también para que nos muestre y les muestre a
todos los ciudadanos, ¿Cómo Bucaramanga va a ser
vista ante el mundo? ¿Cuál va a ser esa
estrategia planteada para estos 400 años? Que
para mí empezaron de una manera un poco, tal vez
un poco equivocada, al anunciar que diez billones
de pesos se iban a invertir en la ciudad, y al
día de hoy, no se si esos diez billones de pesos
para estos 400 años estén ya sobre la mesa o haya
aunque sea cien mil millones, empezando por algo
base; no lo sé, creo que no. Creo que fue un
anuncio que engañó y generó una falsa expectativa
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y para este año que son los 400 años veremos
viendo un chispero y espero equivocarme, de
verdad espero equivocarme con eso; y que estos
400 años de verdad se hagan notar y se hagan ver
un trabajo institucional serio y coherente.

Con el asunto del viaje del Alcalde, pues a eso
es lo que voy, si va a viajar a otro país, que
realmente llegue con una propuesta y con unos
contactos puede ser empresas, socios comerciales
que vean en Bucaramanga una ciudad para invertir
pues todos sabemos que Bucaramanga es fuerte en
el sector manufacturero, en el sector de las
joyas, de la zapatería es una ciudad con estas
micros y pequeñas empresas que han estado durante
tantos años en este comercio entonces buscar
estos socio estratégicos que le permitan
potencializar el mercado se vuelve esa labor
fundamental de la OFAI también; me imagino
también pues de la mano del IMEBU que creo yo que
es el Instituto Municipal de Empleo trabajar en
conjunto para eso. Entonces, son retos gigantes
que tenemos como ciudad, y que tiene la
Administración de Juan Carlos Cárdenas, que pueda
viajar pero que traiga resultados de esos viajes
porque viajar solamente por pasear no es lo
conveniente ni lo que necesitamos en estos
momentos donde la ciudad requiere acciones
previas fehacientes para poder mejorar sus
índices de empleo; que nos va bien, nos va bien
cuando se muestran las cifras de desempleo en el
país, Bucaramanga es de las bajas. Pero no
mostramos que mucho de ese empleo es un empleo
informal, es el trabajador informal que se la
rebusca día a día porque algo que tienen los
santandereanos y los bumangueses y los habitantes
del área metropolitana es que no se quedan
varados siempre van a buscar la posibilidad de
sostener a sus familias a través del rebusque, de
la tienda, de las ventas informales inclusive o a
través de las nuevas tecnologías como son las
plataformas que nos permiten interconectar.
Entonces, por eso Bucaramanga en muchos aspectos
sale siempre bajo en índices de desempleo. Pero
eso tiene que cambiar, tenemos que ir llevando a
los ciudadanos a profesionalizar su trabajo y de
esto depende mucho también estos enlaces
internacionales que se logren con países que en
estos momentos son número uno en materia de
comercio y de mercado; y que podamos también
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tener en Bucaramanga ese ejemplo para nuestra
ciudad para todos nuestros habitantes.

Gracias, presidente, por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Danovis.

¿Hay solicitudes de palabra en el chat, Señora
secretaria? ¿No?

SECRETARIA: No, Señor presidente, no hay
solicitudes.

PRESIDENTE: concejal Jaime Andrés Beltrán, tiene
el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BERTRÁN
MARTÍNEZ: Gracias, presidente, un saludo para los
compañeros que están en la sesión, para todo el
equipo de la Administración que está hoy trayendo
los temas cruciales. Tengo que remontarme,
presidente, a la época electoral, y en especial a
uno de los debates que recuerdo en el camino
hacia la alcaldía de Bucaramanga, y uno de los
principales temas que esta Administración planteó
desde su propuesta de gobierno, planteó dentro
del plan de desarrollo fue la
internacionalización de la Ciudad. Por eso veo
con importancia el papel no solamente que esta
oficina realiza, si no el papel que tiene esta
oficina para el cumplimiento de los objetivos que
se le vendieron a una ciudad en época electoral.
Y lo digo en la medida en que se habló de que
Bucaramanga iba a ser una ciudad altamente
conectada con una cantidad de productos en
exportación y una cantidad de eventos,
presidente, donde las ruedas de negocios serían
el común denominador para el desarrollo de la
región. En una reunión que tuvimos hace unos días
atrás con la directora de Neomundo revisaba que
el cronograma de ese escenario está lleno todo el
año en un 80%; y eso es un buen indicio de la
reactivación económica y comercial de los
diferentes sectores. Pero cuando entro a mirar
cuántos de esos eventos que hay son articulados
por la Administración o tienen que ver con temas
de presentarle al mundo la Ciudad, nos reducimos
solamente a los eventos que están en el marco de
la celebración de los 400 años o la feria de
Bucaramanga. Cuando en realidad debería ser una
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política constante en el desarrollo mismo de
mostrar la marca ciudad en sus productos, en sus
servicios y en el desarrollo de la estrategia
misma de marca ciudad. Todo esto para…
(Interrupción del audio.) Bucaramanga es el
epicentro de grandes empresas de
telecomunicaciones, Call center y demás, usted
sabe que ese factor de empleabilidad es
impresionante, y no son empresas locales: son
empresas mexicanas, son empresas americanas, son
empresas españolas que contratan un gran número
de personal bumangués para poder desarrollar. Y
cuando miramos Bucaramanga es un epicentro de
muchos temas y transacciones comerciales para el
mundo. Pero eso no lo hemos evidenciado y hemos
bajado la intensidad y hemos bajado el nivel de
estrategias para mostrar a Bucaramanga, no en lo
que puede ser, en lo que es, porque al final
tenemos muchos elementos que contar, tenemos
muchos elementos que mostrar, tenemos muchos
elementos que la ciudad puede ofrecerle al mundo.
Estaba el día de ayer en una reunión que tuvimos
en el Hotel Dan, y curiosamente en la sala en
donde estábamos esperando, habían unas personas
extranjeras que estaban en Bucaramanga
realizándose unas operaciones estéticas, y
hablaba con la persona que estaba conmigo y
analizábamos como el mercado de las operaciones
estéticas en Bucaramanga es un mercado que mueve
un número, un flujo alto de personal extranjero a
operarse en la ciudad de Bucaramanga, por costos,
por calidad y demás; quiere decir, Presidente,
que al final Bucaramanga tiene muchos elementos
que conectan con el mundo y no los conocemos o no
los hemos potencializados. Vuelvo y reitero, no
se trata de pedirles que hagan algo nuevo, se
trata de: mostremos lo que la ciudad hace y cómo
la ciudad se vende al mundo, ¿Por qué? Porque
esto incrementa la hotelería, esto incrementa el
tema de vuelos, esto incrementa la participación
o la inversión en el tema de restaurantes y
demás.

Finalizo con lo siguiente y es, los elementos
están dados necesitamos es: establecer los
canales de comunicaciones para que Bucaramanga
pueda mostrarse como lo que es y no solamente las
clínicas de manera individual vendiendo la oferta
de salud, no solamente las universidades
vendiendo la oferta académica, no solamente las
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empresas de telecomunicaciones vendiendo las
herramientas que tienen para el mundo. Desde la
misma Administración en alianza con el IMEBU, en
alianza con el Instituto de Cultura, en alianza
con todas las organizaciones locales que puedan
potencializar y mostrarle al mundo lo que
Bucaramanga hace, lo que Bucaramanga tiene, y lo
que Bucaramanga les pueda aportar.
Automáticamente eso retornaría los ojos a esta
ciudad y de una u otra manera generaría un mayor
atractivo económico y un mayor atractivo a nivel
turístico para el desarrollo de la región.
Doctora, No estamos hablando de arrancar de cero,
estamos hablando de apalancarnos en proyectos que
Bucaramanga hoy tiene en pie; pero tenemos que
articularlo con lo público. Que las
organizaciones privadas no se sientan solas
tratando de vender a la ciudad, que sea la misma
Administración la que tenga los elementos
necesarios para vender a la Ciudad. Y es muy
lamentable –y me uno a las palabras de la
concejal Marina- y es muy lamentable que, “cuando
venimos a hacer un debate de control político a
la Administración son los mismos compañeros los
que terminan haciéndonos el debate es, a nosotros
y no a la Administración como debía ser.” Esto en
función de que el papel que nosotros tenemos no
es de aplaudir o ser críticos todo el tiempo,
desde la propuesta se puede hacer control
político siempre y cuando esa propuesta sea bien
recibida desde la perspectiva de construir; y eso
es lo que siempre hemos querido. Pero
lamentablemente hoy, estamos en el tercer año y
la respuesta a las proposiciones y a las
propuestas casi han sido nulas porque año tras
año los informes son similares y los resultados
son los mismos; y eso hace que nuestra ciudad se
retroceda o se estanque en procesos en los que
venía caminando de manera acelerada.

Muchas gracias, presidente.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Jaime.

Doctora Azucena… Se registra la asistencia de
Robín Hernández de manera presencial. Y tiene el
uso de la palabra, el concejal Robín.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES: Gracias presidente, primero que todo
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seguir deseando la recuperación de nuestro
compañero Francisco y la suya, presidente.

Solamente una pregunta, quisiera saber, ¿Qué le
espera a la ciudad estos 400 años en la oficina,
para este año y el año entrante? ¿Cuáles son los
planes que se tienen de esta oficina para
Bucaramanga?

Es todo, presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE: Gracias, concejal Robín.

Tiene el uso de la palabra, concejal Antonio.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias, presidente. Es que, quiero
hacerle una pregunta a la Doctora Lina y decirle
a usted, que está tan cerca al alcalde para que
le pregunte, porque le he preguntado a la Doctora
saray y no, nada que me da respuesta. Y le pedí
el favor a José Luis que me proyecte unas
imágenes ahí, que le acabo de pasar.

Por favor, José Luis.

Mire, Doctora Lina, este fue uno de los
requisitos que el Alcalde Juan Carlos Cárdenas
inscribió, el día que inscribió su candidatura
con el ‘Gobierno de los ciudadanos libre de
corrupción’. Era importante inscribir el programa
de gobierno y ahí podemos leer claramente que es:
‘Bucaramanga una ciudad de oportunidades para
todos’ eso fue lo que él inscribió allá, para
cumplir con los requisitos. ¿Qué vino posterior a
eso? Pues recoger las firmas y cautivar a los
bumangueses y hacerse elegir alcalde y lo logró;
gracias a Dios, y el prestigio del ingeniero
Rodolfo. Y ya una vez como alcalde, le presenta a
la junta directiva y a los 19 concejales el
programa, el plan de desarrollo, del cual obtuvo
los 19 votos a su favor; le dimos un voto de
confianza al plan de desarrollo que presentó y
que viene ejecutando. Y mire lo que pasó, después
de que sancionó el Acuerdo Municipal quedó “Plan
de Desarrollo 2020-2023, ‘Una ciudad de
oportunidades’”, le quitó, para todos, entonces
para que le pregunte al alcalde si fue: ¿Qué la
impresora se equivocó o el que digitó, digitó mal
o si esto se puede corregir? Porque una cosa es



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 32

de 41

gobernar para todos y lo que está haciendo en
este momento el alcalde es gobernar para unos
poquitos. Porque llegaron aquí a la ciudad con la
secretaria de Hacienda a hacer negocios; eso es
lo que estamos investigando y eso es lo que
estamos dando a conocer a la ciudad que llegaron
aquí a la ciudad fue a hacer negocios personales
con los amigos; que son muy poquiticos los amigos
del alcalde. Entonces, le encomiendo esa tarea, y
cuando tenga la respuesta inscríbame al WhatsApp,
Doctora, no fue que se daño la impresora, fue que
se equivocaron al digitar. Pregúntele al alcalde,
¿Por qué hizo esa mentira tan grande con la
Ciudad?

Gracias, presidente, por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Con gusto, concejal Antonio.

Doctora Lina, Tiene el uso de la palabra, para
darle respuesta a los interrogantes de los
Honorables concejales.

INTERVENCION DE LA DOCTORA LINA MARCELA ROMERO
COLMENARES, DE LA OFICINA ASESORA DE ASUNTOS
INTERNACIONALES –OFAI: Muchas gracias.

Comenzando con las inquietudes de la Doctora
Silvia Moreno, ella me indaga acerca de los
empresarios de Bucaramanga que fueron a Anato,
este es un dato que en este momento no tengo,
porque las inscripciones que se realizaron para
ir a este evento se hicieron desde la… se hizo en
línea. Yo puedo, sí, preguntar cuántos
exactamente se inscribieron de Bucaramanga,
cuántos asistieron. Pero pues yo estuve allá
presente, constaté que sí teníamos presencia, que
el IMCT de hecho también llevó un material y se
estuvo haciendo todo el apoyo a estos empresarios
que se estuvieron todos los dos días, tres días,
que fue la duración de la feria.

¿Cuántos empresarios invitó OFAI? OFAI envió
invitación de los… Digamos el arte que construyó
Anato a las redes a las que tenemos acceso y
ellos hicieron su inscripción directamente en el
link que estaba en el arte; entonces, esa fue la
manera en que OFAI participó en la difusión.
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Bueno, me pregunta acerca de, ¿Cuáles son mis
iniciativas en la Mesa de Internacionalización?
Esta es una mesa que se realiza mensualmente,
invita todas las entidades que tienen algún tipo
de actividad o que tienen que ver con la
internacionalización del departamento; en esta
mesa hacemos aportes desde lo que en nuestra
óptica se debe impulsar para mejorar los índices
de la internacionalización de la Ciudad. He
propuesto iniciativas como la de hacer una
alianza o una especie de empalme, solicitar apoyo
a la agencia de cooperación de Medellín para que
nos ayude a construir nuestra propia iniciativa
de diáspora de bumangueses en el exterior;
teniendo en cuenta que ellos tienen una
iniciativa muy exitosa que se llama ‘Sos paisa’ y
ya lleva varios años que tiene muchos integrantes
y que es un muy, muy exitosa en la atracción de
todos esos apoyos que pueden traer de pronto
personas que están en el exterior. En este
momento yo estoy coordinando ya la reunión para
poder comenzar con esta colaboración que nos
puede llegar a hacer la ACI Medellín. También he
expresado en varias ocasiones la necesidad que
tenemos de ampliar la oferta de capacitación para
el sector de confecciones y calzado, ya que
ustedes también conocen de primera mano las
necesidades de este sector por intermedio del
señor Franklin Guevara que en ocasiones
anteriores ha estado presente en mis
intervenciones acá en el Concejo. Pues en
definitiva en la mesa de internacionalización
cada vez que hay una reunión, ahí se tocan
diferentes temas de este tipo, de esta talla
internacional, ahí participamos activamente
colaborando con por ejemplo la oferta
institucional, las ferias de reactivación, la
feria de reactivación que se realizó el año
pasado, la de oferta institucional para que los
empresarios conozcan que oferta para exportación
tienen ellos para apalancar su exportación, para
conocer la metodología; esto es básicamente lo
que se hace en la Mesa de internacionalización.

La Doctora Marina de Jesús, me comenta que
debemos integrarnos más con el IMEBU, sí, de
hecho, Doctora, pues gracias a que estamos
pendientes de esa necesidades para el sector
confecciones, el IMEBU en estos días ya tiene
destinado un monto importante para capacitar mil
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quinientas personas en este sector; es una
noticia muy buena. También tengo conocimiento que
el IMEBU va a apoyar al señor Guevara en la feria
Colombia Moda con un monto que ellos le van a
destinar. Entonces, también estoy en contacto con
la asesora del IMEBU que organiza las ferias que
están llegando a la Ciudad, ella está coordinando
esas ferias, pero pues estamos con ella
trabajando para ver qué actores internacionales
podemos traer para fortalecer estas ferias; ese
es en este momento mi papel. Y también voy a
hacer parte del comité, ya hago parte de hecho,
pero estoy ahorita redactando cuáles serían las
preguntas que se le van a hacer a los
empresarios, a unos empresarios, a un grupo
importante que se va a incluir en un estudio para
determinar cuáles son sus necesidades más
apremiantes para internacionalizar su empresa
entonces ese es el aporte hasta el momento con el
IMEBU; pero efectivamente yo soy consiente de la
importancia que es para la Ciudad que la Oficina
de Asuntos Internacionales se integre a su máxima
expresión con el IMEBU.

Adicionalmente, a todas las ferias
internacionales que les comenté, vamos a tener
invitados a todos los empresarios a los
emprendedores que el IMEBU apoya, de todo tipo,
claro está que dependiendo pues del enfoque por
ejemplo si llegamos a concretar una semana con el
Perú, que no mencioné, pero que creo que en el
informe sí se había incluido, no la mencioné
porque en estos momentos estaba un poquito… está
aplazada, tendría un enfoque más en artesanías o
de pronto en gastronomía que también tenemos esa
inquietud por parte de Perú que es tan importante
en ese sector; y también pues para nosotros sería
importante tener el aporte de ellos de esta talla
gastronómica.

Bueno, me preguntaba sobre el viaje del señor
alcalde a Polonia, es en primera instancia es
supremamente destacable e importante haber sido
invitados por primera vez, Bucaramanga no tiene
histórico en este tema, no hay precedentes que
nos muestren que sea así, que se ha invitado a
una ciudad como Bucaramanga antes. O sea,
Bucaramanga es la primera vez que va a asistir a
este Foro Mundial Urbano, así como también fue la
primera vez que se invitó a un alcalde de
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Bucaramanga a Nueva York a la sede principal de
la ONU, eso fue también supremamente importante,
porque están teniendo más en cuenta a Bucaramanga
para estos eventos que son de talla mundial en
donde hay pues la asistencia de los líderes de
todo el mundo. Para ser específica con el viaje
de Polonia el señor alcalde que, pues que está
invitado, como ya lo dijo la Doctora Marina, con
todos los gastos pagos por parte de la ONU va a
tener un enfoque y va a ser ponente en los
avances de la nueva agenda urbana, él va a hablar
sobre ese tema, desde obviamente la óptica
bumanguesa y el apoyo del fenómeno migratorio que
desde aquí se le ha dado. Esos temas pues son
exactamente los temas que se van a tratar en el
foro entonces eso es lo que el señor alcalde va a
aportar allá; adicionalmente pues a lo que él va
a recibir se va a nutrir de todas las
experiencias porque va a estar presente en
eventos donde van a estar también asistiendo los
alcaldes de muchos países del mundo; entonces, va
a ser bastante interesante y digamos de mucho
beneficio para la ciudad.

La Doctora también me preguntó acerca de
proyectos de cooperación en materia de movilidad,
seguridad, basuras, espacio público, alumbrado sí
son temáticas que para nosotros son vitales,
todos conocemos las dificultades que tenemos al
respecto. En cuanto a movilidad tenemos una
invitación muy importante por parte de República
Checa, que no tengo incluida ahorita en el
informe y tampoco en la presentación, pero sí le
puedo contar que ya es un hecho, ya aceptamos la
invitación, es una invitación para visitar la
República Checa, solamente se le extendió a tres
ciudades de Colombia: Bogotá, Barranquilla y
Bucaramanga o es Medellín y Bucaramanga, bueno,
son tres ciudades de Colombia, cada ciudad están
invitando a dos expertos en movilidad sostenible,
esta es una invitación del gobierno de la
República Checa, y la aceptamos, aunque todavía
no hemos confirmado cuales serán los asistentes a
este viaje. Esto, ¿Por qué lo menciono? Porque es
una oportunidad para nosotros muy importante de
conseguir esos apoyos para nosotros tener una
asesoría en primera instancia desde la
problemática de movilidad que tenemos, esas
ciudades que se van a visitar son tres ciudades
de la República Checa, se destacan por sus
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desarrollos tecnológicos en esta materia; tenemos
pues muchas expectativas de este viaje, y como
les comento, pues todavía no se han definido
cuáles serán los asistentes.

También estamos impulsando proyectos que tienen
este contenido digamos para el mejoramiento del
tratamiento de basuras, hemos hecho gestión para
este tema con los cooperantes, pero pues en este
momento estamos también esperando respuesta de
ellos. La cooperación internacional pues a veces
tiene unos tiempos un poco largos. Tenemos
también, como les comenté, USAID está también con
proyectos de corte social estamos esperando su
respuesta.

El concejal, el Doctor Antonio Sanabria pregunta
de lo que sucedió acerca del tema de las
costureras que son extrabajadoras sexuales. Tuvo
apoyo o se les buscó apoyo por parte del IMEBU y
la Oficina de la Mujer, la Oficina de la Mujer me
comenta que, “las señoras de esta iniciativa
asistieron al Centro Integral de la Mujer
conocieron la estrategia de ‘Fortalecimiento de
la Autonomía Económica’ y empezaron a hacer parte
ya de la estrategia”; esa es el tema que tengo de
la Oficina de la Mujer. Por parte del IMEBU me
comenta que “ellos intentaron hacer el contacto
con la señora pero que por alguna razón la señora
como que no ha respondido a su llamado” pero,
pues esto para comentarle que sí se hizo la
gestión de ayudar a las señoras; y esperemos pues
que al menos la iniciativa de la Oficina de la
Mujer les sirva para comenzar a fortalecer su
emprendimiento. Por supuesto que las puertas de
mi despacho están abiertas para cuando usted
considere: yo lo recibo con mucho gusto pues
usted tiene mi teléfono entonces podemos
concretar perfectamente la cita para que venga
con los jóvenes que mencionó, y de hecho también
pues de una vez concretar que también estén
representantes del IMEBU o de la Oficina de la
Mujer si es el caso, porque pues con ellos
también podemos articular de pronto y podemos
avanzar más en el tema.

INTERPRETACION DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Presidente, para una réplica.
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PRESIDENTE: ¿Cuál es la réplica, concejal
Antonio?

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias, presidente. Doctora Lina, mire:
no pueden salir ustedes aquí que, “fue que la
llamamos por teléfono y no contestó”, ustedes
tienen que salir a los territorios, ustedes no
pueden seguir administrando lo que están
administrando desde el confort allá desde sus
oficinas con aire acondicionado, ella vive allá
en Coaviconsa en la Comuna Once, vaya búsquela
allá ustedes tienen la dirección, miren a ver que
es lo pasa, no que nos vengan a decir que, “es
que no hemos podido hablar porque no contestan el
teléfono, o no sé que”; así me parece que no es,
Doctora Lina, porque así no vamos a avanzar. Es
ir allá, al territorio para que conozcan el
emprendimiento, son unas mujeres que trabajan
unas manualidades hermosas allá, con esfuerzo, en
sus casas, buscando y esperando del municipio
apoyo real, no podemos quedarnos en el que “no me
contesto”; entonces, se olvidan de las cosas.

Gracias, presidente.

PRESIDENTE: Continúe, Doctora.

CONTINUA INTERVENCION DE LA DOCTORA LINA MARCELA
ROMERO COLMENARES, DE LA OFICINA ASESORA DE
ASUNTOS INTERNACIONALES –OFAI: Pues, Doctor
Antonio, como le comento: de todas maneras, ellas
si asistieron y ya la Oficina de la Mujer tiene
conocimiento de su emprendimiento; y se
integraron a la estrategia de ellos. Yo la verdad
en este momento no le puedo asegurar si ellas
fueron a hacer la visita o no, la asesora me dijo
que “iba a ir” pero ahorita no le tengo ese dato
sí realmente fue, o no; yo se lo puedo averiguar
con mucho gusto.

Y pues respecto a la inquietud suya respecto del
cambio del nombre del plan de desarrollo
inscrito, pues intentaré contestar su inquietud,
pero pues si en este momento yo no lo se, yo
intentaré averiguar.

El Doctor Carlos Barajas, como yo le comentaba,
sí, la integración con el IMEBU se va a empezar
también apoyar con gestión que estamos haciendo
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con las Cámaras binacionales de algunos países,
esto es muy importante; pero eso es una
iniciativa ahorita que está comenzando.

El Doctor Carlos Parra, menciona la marca ciudad,
sí, la temática de la marca ciudad es un tema que
se maneja en el IMCT, en Prensa y Comunicaciones,
se mencionó ayer casualmente en la Mesa de
Internacionalización y se mencionó la importancia
de que si se manejara ojalá desde diversos
actores, sencillamente es una idea también en la
que ellos coinciden, pero además acerca de este
tema, no tengo más información acerca de marca
ciudad.

El Concejal Danovis menciona la agenda 400 años,
la que lidera la asesora Silvia Ortiz, existe
para el público general en el sitio web de la
Alcaldía la agenda y pues ustedes pueden
corroborar en cada uno de los días si le dan clip
al día: van ahí a ver cuáles son las actividades
que en ese día van a llevarse a cabo de 400 años.
O sea, es como un calendario interactivo, por
decirlo así, y se está actualizando
constantemente porque hay unos cambios ahí que se
están dando; y pues la verdad si se necesitan mas
información les puedo claro referir el link de la
Alcaldía y también pues de pronto preguntarle más
acerca a la asesora Silvia.

El Concejal Jaime Andrés Beltrán habló sobre las
VIP iOS en Bucaramanga sí, hay un número de VIP
iOS que nosotros de hecho estamos intentando
apoyar desde las condiciones que ellos necesitan
para seguir operando acá en Bucaramanga apoyando
el programa de ‘Inglés para el Empleo’ que está
en este momento siendo liderado por la Secretaría
de Educación con el apoyo del SENA, hice contacto
con el sector privado, es decir con los VIP iOS
para lograr obtener su compromiso y darle un plus
a este programa que no sea solamente sea un
programa de ingles gratis y no más si no que las
personas entiendan en este programa a que, en el
momento en que alcance el nivel de inglés
requerido, que es el B1, mínimo, van a obtener un
empleo, se van a poder enrolar con estas VIP iOS,
esa es una gestión que hizo la OFAI y que
exitosamente pues creo yo, que hasta el momento,
de todas maneras todavía no hay unos resultados
muy tangibles porque la corte que comenzaría a
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trabajar apenas creo que se va a graduar, o va a
alcanzar el nivel de inglés requerido entonces
pero es un programa que nosotros apoyamos para
que las VIP iOS no solamente se queden; sino
atraer nuevas.

Mencionó el turismo en salud, he estado en
conversaciones con alcaldías de Estados Unidos
que expresan todos en común la necesidad de ellos
o el interés de ellos de obtener una oferta
comercial o conocer más acerca del turismo que
nosotros ofrecemos en materia de salud. Para
esto, para lograr de pronto tener un impacto en
Estados Unidos, contacté al cluster de la Cámara
para ver si pueden integrar también no solamente
en el sector salud a las clínicas sino también al
sector de odontología que no están en este
momento haciendo parte del cluster para que esté
más fortalecido, que ya esté compuesto y
organizado; y en el momento en el que puedan
lograr yo, que de pronto una gestión con el IMCT,
para mediante fam trip traer a estos alcaldes
pues se logre tener ya una organización y puedan
ver la oferta completa de salud. Que de todas
maneras cirugía plástica es muy importante, pero
odontología también es muy importante, el turismo
de salud y de bienestar también es importante
digamos también que ojalá que sea una oferta
holística para estos alcaldes de Estados Unidos y
de todos los actores. Y también, para ese tema
también en una reunión que tuve con el rector de
la Santo Tomás, le comenté que “era necesario de
pronto que ellos se integraran” y él me menciona
que “efectivamente ellos tienen la intención y
quieren comenzar con pie derecho con este piso
que ellos acaban de comprar en el HIC para sus
estudiantes de odontología que pues algo para
ellos, es una inversión muy grande”; entonces,
eso es lo que les puedo comentar al respecto.

Creo que aquí terminamos entonces, ¿No se si me
quedó faltando alguna de las inquietudes que me
expresaron?

Gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted, Doctora Lina.
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No habiendo más participaciones de los concejales
entonces finalizamos el punto de su informe de
gestión.

Señora secretaria, continuemos con el orden del
día.

SECRETARIA: Continuando con el orden del día, el
punto numero quinto.

QUINTO: Lectura de documentos y comunicaciones:
Señor presidente, no hay comunicaciones para ser
leídas en este punto.

PRESIDENTE: Continuemos.

SECRETARIA: Continuando con el sexto punto del
orden del día.

SEXTO: Proposiciones y asuntos varios: En el
correo de la Secretaría General no hay radicadas
proposiciones para ser leídas, Señor presidente.

Quedamos entonces en el punto de varios.

PRESIDENTE: Punto de varios, ¿Algún concejal de
manera virtual a solicitado el uso de la palabra
o acá presencial?

SECRETARIA: De manera virtual no, presidente.

PRESIDENTE: Y presencial tampoco.

Finalizamos la sesión, Honorables concejales,
atentos mañana a la citación en sus correos
electrónicos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:

AZUCENA CACERES ARDILA.
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